
令和 6年度 第 1回青森市子ども会議 

 

１ 日  時  令和 6年 6月 2日（日）9時 30分～12時 30分 

２ 場  所  青森市役所本庁舎 1階サードプレイス・3階会議室 

３ 出 席 者  子ども会議委員 22名、子どもサポーター1名、事務局 4名 

４ 活動内容  （1）市長報告リハーサル 

（2）市長報告 

  1 開会 

  2 市長あいさつ 

  3 自己紹介 

  4 令和 6年度青森市子ども会議の活動について 

  5 市長から激励の言葉 

  6 写真撮影 

  7 閉会 

        （3）浪岡子どもの祭典に向けて 

 

５ 開催概要 

  市長へ今年度の活動計画を発表する第 1 回会議を開催しました。リハーサルをして本番に備え、

市長報告の様子はインスタライブで配信しました。 

 

開会 

   司会の開会のあいさつにより、第 1回青森市子ども会議が始ま

りました。堂々とした大きな声で進行を務めました。 

 

市長あいさつ 

   こんにちは。青森市長の西秀記です。 

   令和 6年度になって初めての子ども会議ということで、皆さんにまたお会いできたことを大変嬉

しく思っています。新たな委員の皆さんと継続委員の皆さんが一緒になって力を合わせて、お互い

の意見を大事にしながら楽しく話し合って、皆さんらしい子ども会議を作っていっていただきたい

と思います。 

   今年度皆さんがどのような活動をしていくのか、発表をとても楽しみにしております。今日はど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

  自己紹介 

   今年度一緒に活動していく委員及びサポーターが、青森市の好きなところやこれから子ども会議

でやりたいことなど一言添えて自己紹介しました。 

 



令和 6年度青森市子ども会議の活動について 

   今年度の活動予定について、市長に向けて代表委員 5名による発表がありました。 

 

  ＜発表の概要＞ 

 令和 6年度の青森市子ども会議は、小学生 12名・中学生 11名・高校生 7名の委員 30名と、サ

ポーター4名の合計 34名のメンバーでスタートしました。 

   「進化し続ける青森市」のテーマのもと、今年度は「街をアップデートするグループ」と「青森

市の魅力をシェアするグループ」の 2つに分かれて活動を進めていく予定です。テーマは、他の候

補が英語のものが多かったた

め、小学生をはじめみんなが分

かりやすいことと、今年は

&LOVINAやアリーナなど新しいも

のが増えていて、青森市が進化

していることを実感しており、

自分たちの力もあわせて、さら

に青森市を進化させていきたい

という思いから決めました。 

   1つ目の「街をアップデートするグループ」では、食品ロス防止のためみんながどのくらい給食

を完食しているのかを調査したり、給食をもっと美味しくするために自分たちで考えたりするなど

学校給食に関する取組や、昨年度に引き続き青森市の豊かな自然を守るためにごみ拾いを行いたい

と考えています。他にも、中高生の遊べる場所や勉強スペースについても調査し、また、浪岡の

「子どもの祭典」や「青森ねぶた祭」などのイベントで子どもの権利も PRすることで、より住み

やすい青森市に更新、つまりアップデートしていけるような活動をしていきたいと思います。 

   2つ目の「青森市の魅力をシェアするグループ」では、子ども会議公式 Instagramを活用して、

「今年新しくできた施設」や「青森市の有名な人やスポット」のほかに、「青森市の食」や「子ど

もの権利」などを PRしたいと考えています。また、他都市との交流などの機会を通じて、市外の

人にも青森市の魅力が伝わるようがんばります。 

   全体の活動としては、「青森ねぶた祭」や浪岡の「子どもの祭典」などの参加イベント、子ども

会議が主催する「トークイベント」で、自分たちの手で子どもの権利や子ども会議について PR活

動を行います。そして、青森市子どもの権利の日にちなみ、一大イベントである「青森市子ども会

議フォーラム」を開催し、今年の活動を通して気づいた疑問や子ども会議委員からの提案を青森市

へ行うほか、3月には 1年間の活動を市長に報告する「活動報告会」を行います。 

   今年の子ども会議の抱負は「みんながすごしやすい青森市にするため、自分たちで考えて青森市

を進化させよう！」です。学校も学年も様々ですが、新しいメンバーと一緒に協力しながらがんば

りますので、よろしくお願いします。 

 



  市長から激励の言葉 

   発表ありがとうございました。とてもわかりやすく資料も

まとまっていて、皆さんが何をしようとしているのかが、私

たちに伝わってきました。 

   発表にあったとおり、いま徐々にアップデートされてきて

いて、これからもそういうことをやっていきたいと思ってい

ます。建物が新しくできたとかそれだけではなく、街の賑わ

いをどうやったらつくっていけるか、そういうことも一生懸

命考えているところなので、皆さんからもアイデアを出してもらいたいです。中高生の遊べる場所

や勉強スペースという話もありましたから、「こんなところにもこんな場所があるよ」というのを

皆さんも発見してくれたらありがたいです。 

   この会議は、小学生から高校生まで一緒になっていろんな話し合いができる場所です。そういう

機会はあまりないと思いますので、大事にしてもらいたいと思っています。会議なので話し合う場

ではありますが、どちらかというとみんなの意見を聞き合う場所にすると、新しいアイデアが生ま

れると思いますので参考にしてほしいと思います。 

   皆さんの声を踏まえて私も頑張りますので、一緒に「進化し続ける青森市」を作っていきたいと

思います。今日は本当にありがとうございました。 

 

  写真撮影・閉会 

   最後にみんなで市長と一緒に写真撮影をし、閉会となりました。 

   

 

 

 



  浪岡子どもの祭典に向けて 

   模造紙・ポンポンカーリング・クイズ・Instagramの 4つのグループに分かれて作業を行いまし

た。模造紙グループでは、前回の続きのペン書き・色塗りを行い、ポンポンカーリングでは、作り

方を見ながら製作し、最後に絵を描くなどデコレーションをして、完成させることができました。

クイズグループでは、1人ずつクイズを考え、計 9問の問題を用意することができました。

Instagramのグループでは、手分けして投稿文・ハッシュタグを考え、次回の会議で必要な写真を

撮影し、画像を用意することにしました。 

  


